
Dieu	  habite	  parmi	  Son	  peuple	  
Lévitique	  1:	  1-‐2	  

	  
Aujourd'hui,	  nous	  commençons	  une	  nouvelle	  série	  dans	  le	  Lévitique.	  	  
Parce	  que	  Lévitique	  peut	  nous	  sembler	  étrange,	  cela	  peut	  devenir	  un	  cimetière	  de	  lecture	  de	  la	  
Bible.	  Mais	  bien	  que	  nous	   luttons	  parfois	   avec	   ce	   livre,	   les	  Psalmistes	   se	  plaisaient	   à	   lire	   ce	  
livre	  et	  l'apôtre	  Paul	  dit	  que	  toute	  l'Écriture	  (y	  compris	  le	  Lévitique)	  est	  inspirée	  de	  Dieu.	  	  
On	  peut	  alors	  se	  demander	  qu'est-‐ce	  qu'ils	  savent	  que	  nous	  ne	  savons	  pas	  ?	  
	  
Le	  livre	  nous	  dit	  que	  Dieu	  est	  dangereusement	  saint,	  et	  explique	  comment	  le	  peuple	  de	  Dieu	  
peut	  vivre	  en	  relation	  avec	   lui.	  Mais	  pour	  pouvoir	  comprendre	  ce	   livre,	   il	  nous	   faut	  d’abord	  
comprendre	  quand	  il	  a	  été	  écrit.	  En	  effet,	  ce	  livre	  fût	  écrit	  après	  que	  Dieu	  ait	  sauvé	  son	  peuple	  
de	  l'Egypte.	  	  
Il	   ne	   les	   a	   pas	   sauver,	   ou	   fait	   d’eux	   son	   peuple	   parce	   qu'ils	   avaient	   gardé	   la	   loi	   dans	   le	  
Lévitique.	  
	  
Cela	  est	  important	  pour	  nous	  parce	  que,	  parfois,	  nous	  pouvons	  penser	  que	  nous	  pouvons	  nous	  
sauver,	  ou	  de	  gagner	  la	  faveur	  de	  Dieu,	  par	  une	  vie	  morale,	  ou	  de	  garder	  sa	  loi.	  Mais	  le	  salut	  est	  
toujours	  par	  la	  grâce	  de	  Dieu,	  par	  la	  foi.	  
	  
Le	  Dieu	  qui	  parle	  
Le	   verset	   1	   nous	   dit	   que	   c’est	  Dieu	   qui	   initie	   et	   appelle	  Moïse.	   Pour	   que	   nous	   puissions	   Le	  
connaître,	  nous	  avons	  besoin	  qu’il	  se	  révèle	  à	  nous.	  
Lévitique	  nous	  dit	  que	  Dieu	  est	  un	  Dieu	  qui	  parle	  –	  C’est	  un	  Dieu	  qui	  rompt	  le	  silence.	  
	  
Cela	   nous	   montre	   aussi	   que	   Dieu	   contrôle	   la	   relation	  :	   c’est	   Lui	   qui	   fixe	   les	   règles	   du	   jeu.	  
Lévitique	  nous	  dit	  que	  nous	  ne	  sommes	  pas	  Dieu.	  Nous	  ne	  sommes	  pas	  celui	  qui	  parle	  de	   la	  
tente.	   Sans	   entendre	  Dieu	   nous	   parler,	   nous	  mourrons	   spirituellement	   :	  Nous	   avons	   besoin	  
d'entendre	  sa	  voix	  qui	  nous	  parle.	  Alors,	  où	  peut-‐on	  l'entendre?	  
	  
Jean	  1:	  1	  nous	  dit	  que	   Jésus	  était	   la	  Parole	  de	  Dieu,	  et	   le	  Christ	  nous	  appelle	  à	  venir	  à	   lui	  et	  
trouver	  le	  repos.	  Il	  est	  la	  voix	  de	  Dieu	  qui	  nous	  appelle.	  	  
	  
Le	  Dieu	  qui	  habite	  
Le	  Seigneur	  parle	  à	  Moïse	  dans	   la	   tente	  d'assignation.	  C’était	  comme	  un	  roi	  dans	  son	  palais,	  
d’où	  il	  publie	  ses	  lois.	  Mais	  avant	  cela,	  Il	  a	  rempli	  la	  tente	  de	  Sa	  présence.	  Donc,	  ce	  livre	  vient	  
du	  temps	  où	  Dieu	  vivait	  parmi	  son	  peuple.	  	  
Mais	  où	  donc	  vous	  et	  moi	  pouvons-‐nous	  rencontrer	  un	  Dieu	  comme	  ça?	  
	  
Jean	  nous	  dit	  qu’en	  Christ,	  «La	  Parole	  devint	  chair	  et	  a	  habité	  en	  nous.	  ».	   Jésus	  «	  a	  planté	  sa	  
tente»	   en	  nous.	  En	  Christ,	   nous	  pouvons	   rencontrer	  Dieu	  d’une	   façon	  encore	  plus	  profonde	  
que	  ce	  que	  Moïse	  a	  fait.	  	  
Ainsi,	  à	  cause	  de	  la	  mort	  et	  de	  la	  résurrection	  de	  Jésus,	  lorsque	  nous	  mettons	  notre	  confiance	  
en	  lui,	  l'Esprit	  de	  Dieu	  vient	  et	  habite	  dans	  la	  tente,	  ou	  le	  temple,	  de	  nos	  vies.	  
	  
Le	  Dieu	  qui	  rachète	  
Le	   verset	   2	   nous	   dit	   que	   Dieu	   s’attend	   à	   ce	   que	   les	   gens	   Lui	   apportent	   des	   sacrifices.	   Le	  
résultat	  du	  Dieu	  vivant	  qui	  sauve	  et	  qui	  vit	  parmi	  son	  peuple,	  est	  que	  ces	  derniers	  	  vont	  vivre	  
différemment.	  	  
Dieu	  rachète	  son	  peuple,	  mais	  pas	  pour	  rester	  le	  même.	  Cela	  aura	  un	  impact	  sur	  leur	  façon	  de	  
vivre.	  Cela	  est	  aussi	  vrai	  pour	  nous.	  
L'apôtre	   Paul	   nous	   dit	   que,	   en	   réponse	   à	   la	   miséricorde	   de	   Dieu,	   nous	   nous	   offrons	   nous-‐
même	  comme	  un	  sacrifice	  vivant.	  Aucun	  autre	  sacrifice	  que	  celui	  d’offrir	  toute	  notre	  vie	  n’est	  
digne	  de	  Dieu,	  qui	  a	  tout	  sacrifié	  pour	  nous	  sauver.	  


